



COMMUNIQUÉ DE PRESSE



Journée internationale des droits femmes 2025
« Pour TOUTES les femmes et les filles – Droits, égalité et autonomisation »
N'Djamena, le 8 mars 2025

À l'occasion de la Journée internationale des femmes, la Communauté des États Sahélo-Sahariens (CEN-SAD) se joint à la communauté internationale pour célébrer les progrès réalisés en matière des droits, d'égalité et d'autonomisation des femmes et des filles.

Cette année, sous le thème « *Pour TOUTES les femmes et les filles : droits, égalité et autonomisation* », la CEN-SAD réaffirme son engagement en faveur d'une participation pleine et effective des femmes dans tous les secteurs du développement, notamment dans les domaines de la gouvernance, de l'entrepreneuriat et de l'innovation., des nouvelles technologies et de l'Intelligence Artificielle (IA).

La CEN-SAD profite de cette occasion pour renforcer son pour l'autonomisation des femmes et l'éducation des filles.

Pour rappel, l'année 2025 marque le 30^e anniversaire de la Déclaration et du Programme d'action de Beijing. En ce sens, la CEN-SAD reconnaît que des défis persistent, en particulier dans la région sahélo-saharienne, où les inégalités de genre entravent encore l'accès des femmes aux opportunités économiques et éducatives et plaide pour des politiques inclusives et des initiatives concrètes visant à :

- Renforcer l'accès des femmes et des filles à l'éducation, notamment dans les nouvelles technologies et l'innovation ;
- Soutenir l'entrepreneuriat féminin pour favoriser leur indépendance économique ;
- Promouvoir une meilleure représentation des femmes dans la prise de décision à tous les niveaux.

Cette journée mémorable dédiée à la défense des droits des femmes, à leur autonomisation est une occasion pour faire appel aux États-membres pour des actions collectives, afin de créer un environnement propice où chaque femme et chaque fille puisse s'épanouir, contribuer pleinement à la société et être actrice du changement.

La CEN-SAD reste résolument engagée à promouvoir des actions concrètes en faveur de l'égalité des sexes, convaincue que le progrès des femmes est le progrès de nos nations en pleine mutation et vers un avenir inclusif et équitable.

Enfin, la CEN-SAD continuera à œuvrer pour un avenir où aucune femme et aucune fille ne sera laissée pour compte, en encourageant des politiques publiques adaptées aux réalités locales et aux aspirations des femmes du Sahel et au-delà à travers ses programmes et partenariats.

Pour plus d'informations veuillez contacter :
Secrétariat Exécutif CEN-SAD
www.censad.int